

Contents

●生活を守る	12月補正予算	
三方五湖の魅力	」を全国に発信	i

新幹線開業 タクシー&JR

- ・小浜線に乗って新幹線を見に行こう
- ◎福祉サービスの安定的な提供
- ◎町民がいこう芝生広場をめざして
- 議会と語ろう会研修「**町会議員のあり方**」 3

表紙:ジュリアン・ジーリ (夫・33歳)、ロペル・オーレリ (妻・36歳) なおみ (4歳)、いうえん (2歳)

●巻頭インタビュー フランスから美浜町に!! ***** 2 日本の良さを良く知る一家 4 人が移住

≪美しい日本の風景をこよなく愛する家族≫

難攻不落の国吉城を攻める

山頂からの景観を美浜町の観光に生かす

●美浜町 **20**歳のつどい ------- 16

目然の豊かさにひかれて移住

プロフィール ジュリアン・ジーリ (カメラマン) ロペル・オーレリ (ジャーナリスト)

なおみ (4歳) いうえん (2歳)

●議会の課題

★外国人移住者支援

★観光資源を活用した 交流人口の拡大







ランス、ライタ-

-兼写真家としての仕事をこ

ロペル・オー

レリと共に

訪れるために日本に移り住みました。

東京を

本拠地として、旅に関するフランス人フリ

滞在しました。2017年に日本平成百景を

農場でボランティアとして働いて、

6か月間



○:仕事の内容を教えて下さい ら家族で移住しました。 美浜町早瀬の古民家を紹介されて9月20日か

地域活性化とマ AGET の取締役として、 ケティングを行う(株)T インバウンドコン





シリーズ 第8回

がんばる人

サラリーマ いので、 会社は少な は思わな 世代は議員 れるような を認めてく ンでは兼職 になろう しかも、

感しました。 取れないということも講演を聞いて実 \mathcal{O} リスクは

でした。 選挙となり、若い議員経験者が県議選 改選のあった県内3つの町議選(池田 替わるなり手がいることがわかりま が民主主義の学校として機能 や首長選に立候補するなど、 の高い、福井市議会や敦賀市議会では 2023年の統一地方選後半戦で: した。一方で県内でも比較的報酬額、おおい町、高浜町)はすべて無投票 、地方議会

させる必要があります。 を民主主義の学校としてしっ り、敦賀市以外では、県議選も無投票 定数が少ない という結果となっています。 嶺南では、福井市と比較 小浜市議会が無投票とな して報酬や かり機能 地方議会

はけ 無投票については、「無投票の議員 しからん!」という声があるが、

いきたいと思います。

のご挨拶とさせていただきます。

とご協力を賜り

まいります。本年も町議会に対し、相変わらぬご支援

新しい年が皆さまにとって、ご健勝で幸多い素晴ら

心よりご祈念致しまして、

新年

ますよう心からお願い申し上げます

ますます「地方創生」「地域の活性化」が大きな課題と

これからの美浜町は、人口減少、

少子高齢化が進み

なりますが、より豊かな住みよいふるさとづくりを目

し、皆さまのご期待に応えるよう決意を新たにして

携やガイド紹介アプリ事業を展開していま がら業務を構築しています。 す。最近は、欧米豪のトラベルエージェンシー ながら、欧米豪の富裕層向け旅行会社との連 とガイダンス事業でのネットワ-クを行いな

サルティング事業や地域創生関連事業を行

将来の目標はなんでしょう

A Q

然豊かな景色に驚きました。日本には永く滞 外には温泉や祭りなどの伝統文化があり、

-ジは、東京の様な町の風景でしたが、

郊 ナリストと写真家のフランス

15年に、旅行で始め

在する価値がある、固有の文化があると感じ

大分・沖縄・静岡・和歌山の各県の有機

景勝地や魅力ポイントを活用. 福井県にインバウンド&トラベル関連事業会 て展開することを検討しております。 力発信に貢献できたらと考えています。特に に居住しながら、北陸、 富裕層向けのインバウンドツ 社の設立を考えています。今求められて リズムも桂由美ミュー 山陰の日本海側の魅 -ジアムと連携 リズムを美浜 ブライダ いる

住み心地はどうですか

Α Q

日本百景の47都道府県すべての探索を決意し

2018年秋にフランスで本が出版されまし 「旅ブログNipoon100」にその模様を発信。

2023年、

仕事で出会った友人から、

緑豊かな山々や、日本海と湖等、 雪が降り積もって、子ども達と雪だるまを作っ 囲まれて、 て遊びました。子育ての面でも理想的な環境 猿が散歩に来たりします。 のでとても気に入っています。 近所には立派なお寺や神社がある (12 月 23 日) それ 豊な自然に に時々、



「今後の町村議会議員のあり方について」 議会と語ろう会 の研修会

11月18日開催

新年明けまして

おめでとうござ

い

ます

美浜町議会議長

П

和 治

会議員の 政大学院教授の講演を聞きま. は、町民30人以上が来場し、白鳥浩法 月18日に開催した「今後の町村議 あり方について」の研修会に

地域の活力を活かみんなで創るまち、

まちづくりを目指して

は、議会の高齢化が進むのは当然だ!」 は魅力的に感じない」、「年金をもらっ 低い報酬額にあるのは明らかで、若者 ということが、現地調査の研究結果と てやっと生活が成り立つような環境で して紹介されま 「町村議会のなり手不足の原因は、

上げます

やかにお迎えになられましたことを心からお慶び申

かれましては、ご家族おそろいで、輝かしい新春を健

新年明けましておめでとうございます。

皆さまに

お

若者や女性が参画し、多様性ある議 んにも伝わったと思います。 はいけないということが町民のみなさ 个足と人口の大小は関係ないそうです。 うことになるようです。また、なり手 低い報酬額だからなり手がいないとい のではなく、生活するには問題がある 口が少ないから議員のなり手がいない 先生の現地調査でわかったのは、

例えば、子どもを東京の大学に行か

学習センターなびあすで開催し、今年は町民の皆さま

して、11月に「議会と語ろう会」の研修会を美浜町生涯

しました。そして「開かれた議会」を目指す取り組みと

と意見交換会が開催できるよう順次計画をしており

ま

的に「議員報酬など議会改革特別委員会」を設置い

た

からの本町議会のあり方等の調査検討を行うことを目

また、美浜町議会6月定例会におきましては、これ

に活気づく明るい1年となりました

に道の駅若狭美浜はまびよりが開業する等、

町が大

6

さて、昨年は4月に美浜町レイクセンタ

立つ水準で生活が成り せて、なお大学に行かもを東京の され、子ど 的な値が示 必要か平均度のお金が 年間どの程 ないと勤労 りお

> うことが課題にあげ 果たして議員だけの責任なのか?とい

足や無投票の問題に対して住民も一緒票の権利を行使するためにはなり手不も考える必要がある」、「選挙があり投 は相応の対価も必要であるということ あり、リスク ある」と述べられました。 になって魅力的な議会をつくる必要が ない」、「民主主義を維持存続させるに いて責任だけ議員に押 それについては、「住民にも責任が 手不足や無投票の問題解決にはなら)議員に押し付けても、なしかないような状況にお

れなかった議会があることもわかりま力的に感じない人が多く、なり手が現万円程度の中途半端な引き上げでは魅い世代の議員が誕生していること、30げた町議会では選挙戦になり女性や若 され、 れ、34万円以上に議員報酬を引き上報酬額を引き上げた議会の実例も示

議員になれ

事をやめて

るかどうか

を守りながら議員活動することの大変遵守だけでなく、倫理観や社会的規範 さが伝わったと思います。 コンプライアンスについては、法令

一緒に考えていく取り組みを継続 ながら、これからも町民のみなさ 要なことなので、今回の経験を生かし 民主主義を維持継続していくうえで重 緒に議会のことを考えることは、地域 対策で候補者の裾野を広げたいという最後に、議会は、議員のなり手不足 捕事例などが示され、 べきことがよくわかったと思います。 なく選挙にかかわる住民として注意す また、選挙についても、違反事例、 あります。 町民のみなさんと一 立候補者だけで 逮

12月定例会

三方五湖、魅力アップ

北陸新幹線敦賀開業効果の最大化を図るため、これまで投資してきた三方五湖の 観光資源をさらに磨き上げるとともに、美浜の魅力を集中的にPRする。

重点施策

◆三方五湖の湖面等更なる 魅力アップ事業

938万2千円

◆三方五湖の湖面等更なる 魅力発信事業

954万5千円

開業後の誘客促進を見据え「天空」「湖面」「湖周」の3つの視点から情報を発信し、 交流人口の拡大とともに、地域への波及効果・活性化につなげる。

【魅力アップ事業】

電池推進遊覧船の航路及び用途拡大 キャラクターグッズの製作 三方五湖歴史探訪メニューの作成 SDGs 教育旅行メニューの作成

【魅力発信事業】

観光プロモーション・情報発信 ファムトリップ (観光業者等を現地に呼ぶ) の開催 エリア案内フラッグの製作 スタンドパネルの製作 開業記念イベントの実施



町民への安定的な福祉サービスの提供

◆福祉事業所等物価高騰対策支援事業 **310**万**4**千円

〈対象事業者〉

・障がい福祉サービス事業者 …………………… 4 事業者

〈対象期間〉令和5年10月~令和6年3月

◎スケジュール 令和5年12月 ───────── 周知開始 令和6年1月~2月 ……補助申請受付 令和6年2月~3月……補助金支払

区分	基準額
入所系サービス	施設の定員1人につき 14,000円
通所系サービス	施設の定員1人につき 4,000円
訪問系サービス	1事業所につき 29,000円

令和5年度一般会計 12月補正予算

6億5,806万4千円

■美浜町の安心・安全を守るための新しい施策 (補正後予算総額 99億8.719万3千円)

◆産業団地整備事業

4億614万9千円

若狭美浜インター産業団地整備事業実施に伴い活用し た「福井県特別経済対策産業団地整備資金」が令和5年 度末で10年間の償還期間を迎えるため、未償還額全額 を償還する。

《現時点での進出企業》 5計 (残り3区画)



◆すまいるコミュニティ事業

3,626万7千円

芝生広場をまちと住民等が協働で整備し、地域 住民のコミュニティの場として利用管理すること により継続的な地域愛の醸成につなげる。

【整備箇所】· 総合運動公園空地8.100㎡

・北西郷公民館グラウンド…4,000㎡

【利用目的】 スポーツイベント・遠足・ピクニック

災害時の避難場所(テント設営等)

タクシー&JR

新幹線開業記念

◆ウエルカム美浜タクシーラッピング事業

(公共交通運行事業)

603万6千円

【対象事業者】 町内タクシー事業者2社 10台分

2次交通の確保及び省エネタクシー の導入、車両ラッピングを支援。







◆乗ろうよ小浜線 利用促進事業

◎小浜線に乗って北陸新幹線を見に行こう! (北陸新幹線E7系見学会)

《対象》町内小学生・保育園児

参加者には小浜線乗車券や記念品をプレゼント

- ◎「ガチャ旅」美方高校生と連携
- ◎HAMABERRY割引クーポン配布
- ◎駅前で祝!開業イベント開催 マルシェやキッチンカーが出店

5 2024年 新春号





できま 要な観光資源です。当日は「若狭国吉城歴した。続日本百名城のひとつで美浜町の重12月13日美浜町佐柿の国吉城に登りま

す。さすがの急坂で朝倉勢も攻めるのに苦を思い浮かべながら山頂の本丸を目指しました。戦国時代や江戸時代の在りし日の姿史資料館」館長大野康弘氏の解説で廻りま 労したことが実感できました。 に驚嘆し、本丸からの眺めは美浜町を一望 本丸下のⅡ郭では眼前に広がる若狭湾 した。この地が若狭を守る重要な場







常任委員会の動き

12月定例会では予算決算常任委員会に議案7件、総務文教常任委員会に議案4件、 産業厚生常任委員会に2件が付託され、詳細な審議を行いました。

詳細な内容は議会ホームページをご覧ください >

北陸新幹線敦賀開業日に合わ 限定の割引クーポン配布や

https://www.town.fukui-mihama.lg.jp/site/town-council/

乗って北陸新幹線を見に行こ ともを対象とした「小浜線に 計画を検討する上で資料 子ども・子育て支援事業 -] 等を検討している。 また町内のこ

上げようと考えている。 方法も取り入れ、回収率を ースのアンケ 生産者販売チャレンジ支 者を対象とする予定で、 小学6年生までの保護)を活用-したア トとスマ

定についての一部を改正する条例の制が給与の特例に関する条例をが美浜町一に関する条例をび美浜町一に関する条例をが美浜町一般職の職員の給与議案第1号

決めることが出来るのか て決めているが自治体の ある程度のことは考え あくまでも勧告なので、 裁量で

合は人事院勧告に基づい期末手当と勤勉手当の割

員の給与を決めるように指導など社会情勢を踏まえて、職 られるが国からは人事院勧告

問 電池推進遊覧船の料金に を 金額についてはDMO を 金額についてはDMO

補正予算(第5号)令和5年度美浜町一般会計議案第74号

内容は何か。

業務委託料300万円の

JR小浜線利用促進事業

HAMABERRY 来 場 者小浜線利用促進のため

行する予定である。

12月定例会

予算決算常任委員会

狭町民は半額で3月までは運 ンドの芝張りは誰が行うのか 総務文教常任委員会 会を中心に進める。北西郷公民館運営委員 業の北西郷公民館グラウ すまいるコミュニティ事 当はない。国の特別職の期末その結果が反映される勤勉手

は、内閣総理大臣や、国務大たものである。国の特別職とた特別職の給与改定を踏まえ 職と違い勤務成績を評価して るが、特別職については、 臣、副大臣などがこれにあた 国家公務員の給与改定に準じ動告に基づく一般職の 割合は0.05ケ月になるがどの ような考え方で期末手当の支給割 今回の改定は、

産業厚生常任委員会

定資産税が6倍になる 空き家を放置すると、固 する条例の一部を改正する美浜町特別職の職員で常勤議案第82号

がゼロで、期末手当の支給特別職の場合は勤勉手当

0ケ月上げているのか。 人事 院

聞いている。 月の75%を目安にしていると 勤勉手当の支給割合4. 手当は、一般職の期末手当と

正する条例の制定について理に関する条例の一部を改美浜町空き家等の適正な管議案第85号

やす流れを作るために支援す売所に出していただく方を増5%を生産者に補填して、直5%を生産者のでありるの

道の駅にある直売所の

であるという観点から、国が管理指針を告示し、それを放置すれば管理不全空き家となる。これにば管理不全空き家となる。これにでから勧告を受けた特定空き家となる。これに理指針を告示し、それを放置すれたが、 新しい制度においても6 たが、 新しい制度においても6 たが、 新しい制度においても6 例の制定についてする条例の一部を改正する条例の一部を改正する条議案第86号 となる根拠は何か。 の自治体がこの条例の対象 条例の中で人口三万人未満

日までに公営企業会計に基づく正な推進として令和6年4月1正な推進として令和6年4月1を報答の通達により決め となっている。管理に移行して していることが要件

なるのか。 職員の事務処理負担はどのように で会計処理や財務管理等で 公営企業会計の適用によ

事務量の負担は増えると想定の支出も計上することになり

国吉城歴史

守勝久が越前朝倉氏の侵攻を防ぐ 若狭守護武田氏の重臣、粟屋越中 国吉城は弘治2年(1556)に 山城です

攻を防いだ [国吉籠城記]を佐田573)にかけて越前朝倉氏の侵 攻不落」を誇りました。 の地侍や民衆の協力で撃退し、つにもわたり侵攻した朝倉勢を近隣 おかげです。越前国敦賀から何年 の地侍、田辺半太夫が書き残し 禄6年(1563)から天正元年(1 いに一度も落城することなく「難 国吉城が有名になったのは永

史の重要なエポックとして有名。 退。この「金ケ崎の退き口」 は日本 下藤吉郎や徳川家康を殿にして撤 天筒山城、金ヶ崎城を攻めたとこ 国吉城に入城しました。4月25 吉郎 (豊臣秀吉) 徳川家康らを従え 朝倉攻めのため織田信長が木下 ろで浅井長政の裏切りで頓挫。 一の家臣、木村常陸介定光が城下その後、国吉城は羽柴(豊臣)秀 元亀元年(1570)4月23

町奉行所が置かれ、若狭地方の 廃城となりますが、佐柿の町に を整備し、江戸時代には国吉城は

吉の家臣、

特定空き家を未然に防止す

●反対討論

条例の一部を改正する条例の制定につい勤のものの報酬及び費用弁償等に関する

発議第3号

美浜町特別職の職員で非常

議会は特別職の職員で非常勤のものであ割合の4.5ケ月とするものだが、我々当の支給割合を一般職職員と同等の支給この改正案は美浜町議会議員の期末手 合との比較をするべきであり、我々議員は今回3.4ケ月となるが、この支給割職員で常勤のものすなわち町長や副町長 り、比較するのであれば、まず特別職の

概要

令和5年度美浜町一般会計

原因である。維持管理費が高く運営コス出すことが難しい「ハコ」であることが定管理者の運営の責任ではなく、利益を填にしか見えない。赤字額の拡大は、指 町民サービスに使えるお金を無駄に浪費 料などを名目に予算を投入し続けても、 見込めない「ハコモノ」に、負担金や委託 ていることについては行政からの赤字補 当初の想定よりも大きな負担金が発生し 0万円が計上されている。指定管理者の 中に、電池推進遊覧船の運行負担金57 が大きい、乗船客が想定以下で採算が ン活性化事業の

するだけだ。

反対討論

美浜町議会基本条例では議員の報酬を政一般職の職員に合わせると有るが、3.1ケ月から4.5ケ月に引上げ、行考に議員の期末手当の年間支給割合を でなく、町政の現状及び課題を十分に改正する場合、行財政改革の視点だけ 今回の改正内容は、人事院勧告を参

い。 ないのに、非常勤の意動の町長が勤勉手 当分も合わせて支給することはおかし いと考える。国の総理大臣も期末手当 り、町長は期末手当分だけの支給対象 ナスは期末手当分と勤勉手当分が のに、非常勤の議員だけ ればならない。一般職員のボ が勤勉手 いな

いる。美浜町の場合、町長は3.4ケ月の支給割合を合わせている形になっての4.5ケ月であり、市長、町長と議会れらの市町は常勤の市長や町長も同月たりにしている市町は少しあるが、こ り、特別職の常勤のものの期末手当月議会はあくまでも特別職の非常勤であ感覚とかなりずれていると思う。我々は一つもなかった。今回の改正は住民 数を超えることはあってはいけな ような市町村議会は私が調査した中で 4.5ヶ月にしようというものでその に対し美浜町議会議員はそれを超えて 全国では、議員の期末手当を4.5

号に反対する。

(梅津議員)

向上に寄与すべきと痛感し、発議第3

に留め、我々町議会議員は町民の福祉 期末手当の支給割合は良識の範囲内 町内外からの批判も予想される。

ケ月であり、これらとの格差が広がりまた、嶺南2市3町は3.0~3.3

いものである。め、非常勤の議員には、

当てはまらな

間や行政職員よりも高い国会議員や大で、歳費・給与、ボーナスの支給額が民や行政職員の平均よりも下であるの高くはなく、ボーナスの支給額も民間 である。 方行政の執行部の歳費や給与のように 美浜町議会の議員は、国会議員や地 臣、町長部局とは別のプロセスが必要

ロセスを進んでいくべきだと考える ベルに近づけることを目標に、その まずは、少しでも民間や行政職員 ナスの年間支給割合 0

ある、議員のなり手不足対策、並びにど議会改革特別委員会」の設置目的で割合を上げるのではなく「議員報酬な けているため、安易に期末手当の支給町民が理解できる明確な理由を義務付

当に勤勉手当を含めて支給できないた勤勉という概念はないことから期末手 また、議員は非常勤の特別職であり

議員の報酬が町長や一般職員など 人事院勧告に沿って

第6回 美浜町議会定例会 議案

12月定例会では、議案1件が追加提出されました。

議案番号	件 名	委員会付託	議決結果		
議案第74号	令和5年度美浜町一般会計補正予算(第5号)		可決		
議案第75号	令和5年度美浜町国民健康保険事業特別会計補正予算(第1号)		可決		
議案第76号	令和5年度美浜町介護保険事業特別会計補正予算(第2号)		可決		
議案第77号	令和5年度美浜町簡易水道事業特別会計補正予算(第2号)	予算決算	可決		
議案第78号	令和5年度美浜町集落排水処理事業特別会計補正予算(第3号)		可決		
議案第79号	令和5年度美浜町公共下水道事業特別会計補正予算(第3号)		可決		
議案第80号	令和5年度美浜町産業団地事業特別会計補正予算(第2号)		可決		
議案第81号	美浜町一般職の職員の給与に関する条例及び美浜町一般職の任期付職員の採用 及び給与の特例に関する条例の一部を改正する条例の制定について		可決		
議案第82号	美浜町特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例の一部を改正 する条例の制定について	1//\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\	可決		
議案第83号	美浜町会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部を改正する 条例の制定について	総務文教	可決		
議案第84号	美浜町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について		可決		
議案第85号	美浜町空家等の適正な管理に関する条例の一部を改正する条例の制定について	立 类原生	可決		
議案第86号	美浜町水道事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例の制定について	産業厚生	可決		
議案第87号	令和5年度美浜町一般会計補正予算(第6号)	_	可決		
発議第3号	発議第3号 美浜町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償等に関する条例の一部 を改正する条例の制定について				

〈予算決算〉…予算決算常任委員会 〈総務文教〉…総務文教常任員会 〈産業厚生〉…産業厚生常任委員会 〈議会改革〉…議員報酬など議会改革特別委員会

賛否が分かれた議案

議席順に掲載(○賛成×反対一欠席□退席)し、反対または退席等があった議案だけ載せています。 ※議長(山口和治)は採決に加わりません。

議案番号	幸丈	兼田	中牟田	上道	髙橋	梅津	河本	辻井	川畑	松下	﨑元	藤本	竹仲
議案第74号	0	0	0	×	0	0	×	0	0	×	0	0	0
発議第 3 号	0	×	0	0	0	×	0	0	0	0	×	×	×

議会の資質魅力を高める環境を整備すある、議員のなり手不足対策、並びに を現実的に保障していく必要がある。に結びつけるためには、議員の活動り良い議会改革、議会の魅力アップ 不足対策や議会の見える化など、よている。この流れを、議員のなり手 し、議会は以前にも増して活性化

るための発議をすべきと考える。

す。町の人口が激減しているのに議数を少なくするべきだと考えています。議員報酬を上げるなら、議員定払われます。年間1億円弱になりまは議員報酬を上げることには反対し ることになりました。その案には私「期末手当の増額」を議会に発議す審議会で否決されましたので、別途 会活動を頑張っているからです。私は賛成しました。若い議員もいて議 れていると指摘しました。その案は私は反対しました。町民の常識を外 を超える案が出来上がりましたが、 ではここ数年間にわたり報酬を上げ 勧告に沿わなかったようです。議会 よっては低くなる場合があると考え、上昇していたと思えますが、景気に 議員報酬を決めていれば議員報酬は 感しています。 の賃金と比較して低いことは私も実 る議論をしてきました。 月額10万円

9 2024年 新春号

のなり手不足といいますが、議員定ません。これはまずいですね。議員

員定数を下げなければ、選挙になり

持っているのか伺う。

が今年6月にまとめ

の中で、

国で学校給食の

のかと期待していたが、

国の

ような政策的変化が出てくる

変わったときは、

どの

た

「こども未来戦略方

ついて、

どのような考えを

質問などで取り上げてきた。

教育長は学校給食の無償化に

償化を求めて、

各議員が一般

用した食育の

などを踏まえ、

学校給食の無

費の滞納をめぐる様々な問題

育や保護者の負担軽減、

給食

代

問

学校給食の無償化につ

て、

現時点では給食費を無償

すべき役割と責務を考慮し

行政がそれぞれに果た

え、

インフラの再整備を行っ

てもらいたい。

 $\zeta^{'}$

子どもたちの

食

化するのではなく、

子育て世

般 質 問

絶えず変化する社会に

状況は新幹線敦賀開業の準備 来年3月の開業に向け て行われ

る。

修修 お精

状況と課題をどう認識してい り戻すためだが、 問 町に賑わいと豊かさを取 た各種事 現在の準備 業

に周遊・飲食の拡大に努め 向や意見を検証しながら、 備できた。今後ともお客の動 備と魅力アップに努め概ね整 交通・宿泊・食等の 観光資源・誘客・二次 特 整 た

顧客の意見を反映でき き

可欠である。 域間の競争も始まっており、 を契機に、各地で施設やイベ は退歩であり、 問 トが創られたが、 あって現状維持・踏襲 新幹線敦賀開業 常に改善が不 同時に地

> み迅速に反映できる強い仕組 「変化する顧客ニーズをつか み」が必要と思うがどうか。 こるぱ・レイクセン

議員

利用者目 モニタリング・アン \Box ー・はまびより等で、 コミ等を活用して、

そが最重要」「そこに時間と お金をかける」覚悟で取り組 んで欲しい にならない。「改善こ 他の市町と同じでは力

防災・技術統括幹の考

行政の技術系職員の確

離れ に努めている。住民や職員と 場の確認等、 携して進める。 集落避難所の危険区域解消 た。 0) の避難道路整備等、 上下水道の強靭化・滋賀県 防災・技術 意識の共有のため、 統括幹 河川 設計積算・測量・災害現 た行事にも参加してき 保・育成が広く求めら れるなか5月に赴任 の突発出水の監視 技術力の底上げ 県とも連 仕事を \sim

かも知れないが、 統括幹の役割ではない 町の

線で取り組んでい

課後クラブの人材確保②登下 推進しているが、 b 子育て関係者による町のこど ①保育・

校時の安全確保③地域ぐるみ 感じる。 の共有等、 立ち上げており、 供の遊び場ワークチーム」を る。また「若手職員による子 の子育て応援が3大課題であ ・子育て会議」と連携して 組織横断の効果を

するが、 問われる。成果を期待したい 産み・美浜で育てたい若者を かに確保するかの総合力が 美浜に住み・ 美浜で

新教育長の所信を伺う

実現を着実に推進する。活力 の源泉となる人づくりは町 本計画に掲げる目的・目標の 教育大綱・教育振興基 まずは総合振興計画・ 0)

でご尽力頂きたい こども政策統括幹の考

を新設し、「保護者と 「関係課長によるこど ・子育て政策会議」

目的・課題 放

| 対策が全国一斉に始動

DX推進こそが急務と思うの 0) 現の支えになり、 連携して取り組む。 ためにも尽力する。

イナ戦争等は暮らしの重圧に

そのためか全国

トが行われている。

当地

その間に勃発したウクラ

は社会に大変革を及ぼ

3年間のコロナ感染症

昨年末の提示から凡そ

問 その狙いは何か。 半年でスタ

提供し、 設け、 た 度は子供の遊びや生活の場を の活性化につなげたい。 ら学びと挑戦を生み出し、

総合力であり、 時代であるが、教育が自己実 住みたいという地域愛の醸成

クトの狙いは

Ĺ

認するため、

町民アンケー

い感がする。

町の針路を再確

を計画すべきと思うが。

各種まちづくり計画に

会変化に十分対応できていな

取り組みが続き、

そうした社

その交流の積み重ねか ゾーンを中心に、幅広 い世代が交流する場を 健全育成等につなげ 今年 町

り ねて有効な施策に育てて欲し タイミングかも理解できな 町民への説明と改善を重 だ感がある。 なぜこの

町長部局とも また美浜に 激動する

美浜シナプスプロジェ

見行政主導で拙速に進ん

公墓石と参道の整備 討頂きたい。①グラウンドゴ ルフ場の東屋増設②粟屋勝久 |この機に要望2件を特 にお伝えするのでご検

問

職員をはじめ関係者の大変な域は新幹線敦賀開業に向け町 市町で行政による住民ア なっている。

駅から役場にかけての た

ながら進めるのが重要だと思 に住民と会話し意思を確認 る。困難な時代であるが、 段の維持が大きな課題で で取り組む。 ており、今後もそうした意識 み、 人口減少・高齢化も を反映させるべく努め 際しては、町民の意向 地場産業や生活手

常あ

浜町にはできないことはな 自に進められているので、美 は全国的に言えば、 動向も見定めながら考えてい 進んでもらいたい ともあるが、 様々な観点から取り上げるこ くという。 また、 学校給食の無償化 学校給食の問題、 無償化のほうに 自治体独

濁った水が発生した。

がれ落ちることで、

町政を

を増やさない努力をすのではなく、家計負担

動向も見定めながら、家庭、

えを持っているのか! ついて、どのような考 問

①学校給食の無償化

理を行い、

具体的方策を検討

ρŷ

すると聞いている

本町としては、

こうした国

事

しっかり老朽管などの取替

る不信感が増す。

が続くと、

5

河本 猛

るとしている。その上で、

小

年以内にその結果を公表す

中学校の給食実施状況の違い

や構成面等も含めて課題の整

議員

実態や成果、

課題を調査し、

2水道水の濁りの原因 は何かし

提供していきたいと考えてい やさない努力をしながら、 全安心でおいしい学校給食を きた教材である学校給食を活 への家計負担をこれ以上増 推進に努め、 生 安 発生したが、 問 おいて水道水の濁りが 11月3日に久々子区に 原因は何か。

人事によって教育長が 上下水道 課長

向が急激に変化したことか 道管内を流れる水の速さや 破断箇所から水道 水 方

答 による漏水が原因。 水道管接続箇所の破断

水が一気に流出したため、 えている。 道管接続箇所の破断に よる漏水が原因だと考 瀬地区で発生した水

ター、電池推進遊覧のか!(レイクセンる状況になっている) 答 的に悪い状態にある。経費が多くてバランス

れた鉄分を含んだ付着物が剥 象が発生しないように、 水道管内面に長年蓄積さ 赤水が出るような状況 こういった 行政に対す 赤茶色に ば、それだけ運営経費の負担 る状況になっているのか。 も重い。現時点で、 覧船が運航し始めたが、 の遊覧船を維持しようとすれ イできる集客と収益が見込め 問 に2隻目の電気推進遊 レイクセンター それをペ ίţ 2 隻 秋

る。 ながら経営改善に取り組ん に悪い状態にあると考えて 町 と D に対しての収支は、 費が多くてバランス的 現在の状況では、 ${\rm M}$ 0 が協議を行 収益 経 で 11 11

うことを忘れないでいただき 民も厳しい目で見ているとい いる。 については、 レイクセンタ 議会や町 の運営

1 2024年 新春号

トを実施

に

つ

いては、

高齢者が

と

の運営推進会議にも出席し

の聞き取りや、

事業所ご

が介護事業所に出向き利

からの

介護技能実習生の受け

入れを行っている

労するちょこっと就労や海外

補助的業務を短時間就

助言や指導を行っている。

重大事態は三校確認されてい

答

い徒 小ての中 -学校で いじめ問題」 の問題についの児童・生

学校の対策要望に善処けながら全県下の課題としてスクールカウンとしてスクールカウンとしてスクールカウンとしてスクールカウンとして、しっかり要望がして、しっかり要望に善処けていきたい。

課長

内小中学校からは毎

と の

できる集団

の育成」

を目

る

指している。

また、

教職員個

人で判断せず

「いじめ対策委

 $\overline{\Gamma}$

と言われていましたが美

活動の拡大等を図り、

教職員

る。

学校への対処やサポ

0)

報告

や定期的

なア

小中高、 県内では に上ったと報道されている。 いじ 万千九百四十八件と過去最多 したものの千三百七十二件で 問 め認知件数」 表 特別支援校における 前年比四十 した二十二年度全国 は六十八 (件減少

> る てい 児童生徒の心身の健全育成を 総合振興計画後期基本計画」 るが我が町は 告実績があるのかお伺いす 施策として、 で学校教育の充実が掲げられ るが近年 しっかり運営し いじめ問題の報

> > に

「いじめ防止基本方針」

を

「積極的に、

いじめを見つけ

いじめ・不登校等様々な家庭

る

今日

の学校教育現場では、

11

や

を互

いに認

に

い く

というスタンスを

環境に応じた保護者へ

0)

対応

に関する調査報告を受けてお 教育総務 今年度は 月 「いじめ」 「冷や かしや悪口 の状況等

+

一月文部科学省が

公

けて に解決されて 等」で三件発生しているが既 いると報告を受

施等により児童生徒が訴え易

ンケー

調査や教育相談の実

ばお聞きしたい として実践すべき事項があれ 問 析と対策について行政 いじめに対する要因分

フ

対応や特質、

原因、

る校内研修等で、

0)

充実と各学校にお

H

「第五次美浜町 課長

*** ^{ひき} **隆久** 議員

梅津

然防止教育活動を展開しさら を持ちなが 配置し人権教育の視点 5 11 じめ等の

福祉教員を小中学校に

いきた

問

問題に対する取組みを 美浜中教員に、 いじめ

お聞きしたところ教職員は

る助

言等を実践して

取っている。 は有るものとして注視してい また、 「いじめ

題の解決には教職員の

負担増

など複雑化、

多様化する諸問

加傾向にあることは認識して

め合い学び合う心など一人一

人の成長と仲間と支え合うこ

でのいじめ問題は発見しにく また、 近年は 「ネッ

浜町行政は手厚い防止対策が とられているとの見解でした

61

0)

負

担軽減を考えて

e V

き

た

としての取り組みについて、 担軽減を図るべ が防止するための教職員の負 く今後の行政

し具体的な指導上 「いじめの 背景」 を \mathcal{O} 見解をお伺い スク する。 ル

教育総務 課長

カウン

セラ

は小中四校に対し一人

を配置し各学校を巡回し児童

留意点などについて全教職員 努めて

共通理解になる様、

が不可欠。その為の学知育を育てる読書体験

書館の導入や点字図書、

録音

組

障害のある方のためサピエ図

5

兼田 和雄 議員

問

場合は平常時では出来る避難

広域的な災害が起こった

|護者はすぐには動けな

人員不足の折には要介

を活性化する。

さらに、

視覚

難方法の実効性について町の 介護現場において町民 年2回行っており、 避難訓練は各施設で、 緊急連絡、 避 職 交付税を配布し、 問 2

町政を問

答

た創設 業に向けて奨励金制度 が護人材の持続的な就

員体制、

どう解決するのか

介護現場の

人員不足を

されているのか

介護施設の避難計画等は充分

災害時は難しいと思う。

で全国平均よりも 図書購入費は1 教育に新聞をというNIE 備等で活用して 82万

の今後の取り組みを伺う。 講座」を始め 「なびとし

町ではその交付金をどのよう の財政措置を行っているが、 配置するため毎年243億円 に使っているのか。 小中学校1.3校につき1名 校司書が必要 1名を配置 1名を配置 書の配置に必要な地方 の購入、複数の新聞配 学校司書の配置と図書 12年から学校司 22年からは 4 千 円 いる。

いる。 実践指定校として認定されて 回っている実績がある。また、 問 る 図書館の魅力を発信す 「ジュニア司書養成 大きく上 ょ 0)

いる。

事業所の物価高騰対策

ため介護ロボットの導入支援

介護従事者の負担軽減の

に開催し、

相互の情報交換を

を町が事務局になって定期的

行っている。

地域包括セン

にも取り組んでいる。

介護施設の職員の増員

の延伸に向けた施策を進めて

会

介護支援専門員連絡会等

%となり、

健康寿命

の高齢化率

\$

約

援体制はどうなっている 言われている現状で行政の支

 \bigcirc

く必要があるのではないか。

事業所の円滑な業務を

支援するため介護保険

ビス事業者連絡

る。

町職員がダイレクトに聞

問

年間10万人にも達すると

聴くことは非常に大事であ

の方からのナマの声を

職する人が増えて

し

問

親の介護のため介護離

指導、

助言をしている。

新たに移動図書館事業 座」は定期的に開催し、 「ジュニア司書養成講

上

若狭国吉城資料館と徳賞

区域としている関係

をそのまま公共下水道 佐柿区の集落排水区域 図書のデ タ活用に取り

の不備 がないというインフラ がないというインフラ 対応できている。

ならなこ 責任を持って処理し がない等の問題がある。 観光バスを受け入れる駐車場 れていかなければならない 観光コンテンツはより力をス 国吉城・徳賞寺を中心とした めとした上下水道の問題や、 われている。この美浜町でも 開業と共にさらに増えると言 観光客が増えており、 しかしながら、 問 現在、 ており嶺南の各お城も いのでは 城ブ-トイレをはじ ムになっ なければ 新幹線

> 績がないため整備されなか 平成元年から5年次は居住実 た。受益者負担も発生する 対効果も考え検討し 0) 2

25 台、 年プラン推進委員会と協議を 出来ている。 る。 が多いため余裕を持って対応 教育総務 課長 一般社団法人佐柿国吉1 。乗用車や中型バスの利用上げた50台分の駐車場があ さらに民間の敷地を借 台 駐車場は資料館に 観光客が利用してい 徳賞寺との供用で車場は資料館に10 今後も佐柿区と 0 0

う問題がある。将来に備え今 いるオー 対策を練ってい からしっかりと環境を整え、 元住民の生活が困難になって 光客が押しかけて、 ij かなければ リズムとい 地

寺は区域に編入してい ない。

重ね歴史的景観を生かしたま ちづくりを進めたい 今、 許容量を超えた観

13 2024年 新春号

応じたり、

教職員、

保護者に

生徒の不安や悩み事の

相談に

浜町シナプス計画と呼ばれて

に富んだ利活用が進めば、新

たなにぎわいの創出につなが

この事業計画の愛称は、

美

相互連携による回遊性

辺のにぎわいを創出するため

ろである

ら約1万5、000人の来場

この施設の機能を生かしな

ちの中心部である、

美浜駅周

等の施設を整備してきたとこ

問

美浜町にぎわい創出事

指しており、

美浜駅や駅前広

や買い

物客の回遊につなが

問

地域のデマンド交通

が、

6月から実証運行 した。この「チョ

好評を博し、

多くの家族連れ

による駄菓子屋の出店などが

交流が進む活性化の拠点を目

業計画は、美浜町がま

場の整備、道の駅、

観光農園

イベント同士の相乗効果

期間中には町内外か

でスター

イとソコまでご一緒に」の

①美浜町のにぎわい創

すまでの一帯をにぎわいゾー

ンプラリ

ーの実施、子供たち

は、

美浜駅からなびあ

美浜つながるフェスタ

まちづくり

ぐように配置したキッ

当日は、各会場をつな

チンカーの出展、

スタ

ンとして、誰もが楽しく集い、

の事業計画である。

浜はまびよりを核として、

J

その取組として、

今回、

町

この計画は、

道の駅若狭美

るものと考えている。

R美浜駅から美浜町生涯学習

民主体の発想、

企画による、

住民が要

1チョイ 充実強化について ソコみはまの

通を目指していく携を図りながら公共交携を図りながら公共交携を図りながら公共交換を共有し連

今後も極力、

不成立が発生

を伺う。 えがあった。 用者数が伸びているという答 用条件を見ると、 0円になっていると思う。 に見ているのか、 現在、 賃が300円から20 チョイソコの運 実態をどのよう 行政の考え 以前より利 運

増となり、 時期で比較すると、 か月間の利用者数を昨年の 4、700人となっている。 開始以降、 用者数は、 チョイソコみはまの 順調に利用者数が 5か月間で 6月の運行 約3割 利

増えている

台となり、 3系統あったバスが2 日向線と新

> るのか。 生していることを認識してい ている。このような事象が発 予約を断られた事象が発生し 圧線に予約があり、丹生線の

上道 正二 議員

希望に合わない場合は 運

8%となっている。 約数に対する割合は約0. 少しており、 あった、翌月以降は徐々に減 行当初の6月は20件 予約不成立となり、 10月は7件で予

める方法等の周知に努めてい しないよう、 |現在2台のバスで運行 早めの予約を勧

るので、 いのか。 予約は断られる事象が発生す 問 しているが、 3台に戻す考えはな 丹生線の

合は、 減ってきている状況。 知することで予約不成立の割 6月当初に比べ徐々に が多い状況にある、 日予約される方の割合 予約不成立のうち、 周 当

なることが多いことから、 おり、運行時に1人の送迎に 月の平均で1. 乗り合い率は、 41人となって 6月から10 現

えている。 問

ると、 安全性、

ステップがついてい

うしてつけないのか。 つけるべきだと考えるが、 車両についてはステップを تلے な

等は事業者の負担となって き要望していく。 ステップをつけるよう引き続 意見を受け、 有となっている。 事業者には 修繕

る。

ようになっているのか。 事情など様々で、 早期退職者は個人的

役場の過去10年ぐらい

問

均5名程度となっている。 よって変動があり、 の途中退職者数はどの 年に 年 な

順調に運行しているものと考 時点では車両2台でおおむね 高齢者のことや町民の

利便性を考え

なく各運行事業者の所

よって変動がある。平均5名であり、年に平均5名であり、年に

問

総務課長

車両は、町の所有では

2途中退職者、 なっているのか の状況はどのように途中退職者、休職者

総務課長

いる。 の状況の確認と把握に努めて に1回程度連絡を取り、 休職事由の把握はできて 休職者に対しては、

主治医、 き、 復職支援プログラムに基づ 調による長期休職の場合は、 職後のフォローアップと再発 はもとより、 を図りながら、 所属長をはじめ産業医、 メンタ 復職の支援、

で表せないか。

ル

きているのか。

休職者の状況はどう

総務課長

況については、

年休が

昨年度の休暇の取得状

問

防止に対応している。 家族等関係者と連携 療養中のケア

> き 41

は2名です。

状況はしっかり取得で 有休や夏季休暇などの

問

| 休職者数、 た人数、美浜町は数字 美浜町の現在のメンタ の病気による休職者 産休を除い

対応できているのか伺う。 などに分類し、課題について 職場環境によるものや、 なっているのか、仕事・ 育児休業によるもの 産休

Þ

③ JAマ

地利用はどうなってJAマーケットの跡

病気等の事由により

職している職員がいる 職員 月 休

ルヘルスの 復 不 あうこ引、 断により閉店に至ったという りる。経営が困難との判 ており、 する考えはないか 問 答 課長 いるか 受けられない、民間投資は 経営が厳しい状況が続 なり前から赤字とな 町としてJAマ トに代わる企画を提案 経営改善に努めて

Aに確認したとこ

ケ

ッ

コ

ケットでは

か

店舗として多くの町民が利 ストアが日常の買物ができる 民間の経営判断に委ねるべき されていると考えている。 と考えている。現在、マー 等としての利活用については ト近辺では、2つのド ふうに聞いている。 ケット施設の商業施設 ラッ ケ グ ツ

なった。 内 りや、若者、子育て世代に魅 たものと考える。 策や地域力向上等につなが 力ある住環境づくりにつなが れ、活力ある協働のまちづく 行委員会が主体となり行 によるワークショップや、 このイベントは、 の若者世代を中心とした実 まちが抱える人口減少対 地域住民 町 わ

町政を

新たな人の流れやにぎ ら、目的達成につなが ら、目的達成につなが る成果や課題が得られ

う。

を開催したが、その成果を伺

ζ

「美浜つながるフェスタ」

を主眼とした、にぎわいの創

トとともに、学びや人づくり しているシナプスプロジェク

出に努めていきたい。

大の新お祭りイベントとし

問

るフェスタ るフェスタ

イベントは

はが

ある。そのために、

美浜町最

ぎわいの創出を目指すもので

の施策を実施することで、

(こ

得られたと考える。

引き続きこのエリアで展開

達成につながる成果や課題が

共創の3つのテーマ

良かったのか

5

忠之 議員

をにぎわいゾ

ーンと定め、

センターなびあすまでのエリ

美浜つながるフェスタを実施

新たな人の流れやにぎわ

そこに学びと挑戦、

優しい回

が生まれたことから、

目的

かわばた

停留所増設について 行によるチョイソコの るデマンド交通実証運 を対している。

みにも取り組み、 飾りつけや接客販売、 提案があった内容であり、 供たちが主体となり、 のふるさと元気フォーラムで ちによる駄菓子屋は、 者でにぎわった。 特に子供た 大盛況と 呼び込 小学生 店内 子 0) 不満がある。なぜ、 地まで行かなければならない 所から長い区間を歩いて目的 らすぐ乗れるようになったた 留所の設置場所は、 チョイソコは、利用者が家か めに評判がいい。

しかし、

停

降りた場

望する場所に停留所設置は出 来ないのか伺う。

通を目指している。 てる持続可能な公共 町は地域全体で守り 交

きたい るように、 後も、 本とし、 各区の要望や利用者アンケー 行政など、 利便性の向上を目指して、 など、地域の声を聞きながら、 所設置の承認を得ている。 に地域公共交通会議で協議し 議し決定をしている。 公共施設やバスの停留所を基 らに多くの方に利用いただけ トでの意見を踏まえて、 127ヶ所に設置していて、 停留所は、現時点で町 町民、 新たに5か所、 町民や運行事業者、 地域の関係者で協 鋭意取り組んで 利用者、 事業者 また、 停留 今 さ 内 月

15 2024年 新春号

が2.5日であり、

5日であり、取得日数8日間、夏季特別休暇

は年々増加している。

やかな雰囲気に包まれてい

たちに幸多かれー 美浜町の将来を担う若者

美浜町20歳のつ







来に







力いたします。



編集後記

られ、魅力的な観光地になるで まで以上に福井県を身近に感じ が、町民の皆様はいかがお過ご ためにも行政ともども議会も努 辺に住む人たちにとってはこれ で敦賀まで来られるのは関東近 います。東京から乗り換えなし とっては観光元年ともいわれて 賀開業の年でもあり、福井県に しでしょうか。本年は新幹線敦 しょう。そのチャンスを生かす 能登半島地震や航空機事故 多難な年明けとなりました

とうございました。(委員一同) 届けいたします。今までありが 次号からは新しい広報委員でお 会だより」で任期が切れます。 議会の広報委員も今回の

美浜町議会広報特別委員会

【委員長】 【副委員長】 中牟田春子 兼田 和雄

竹仲 良廣・﨑元 忠之・河本

美浜町ホームページ http://www.town.mihama.fukui.jp/ Eメール gikai@town.fukui-mihama.lg.jp 発行/美浜町議会編集/議会広報特別委員会 〒919-1141 福井県三方郡美浜町郷市25-25 TEL (0770) 32-6711